

DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 7.173

Director-proprietario: ELISEO RUIZ
Dirigase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Miércoles 12 de Agosto de 1925



PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA DOÑA FRANCISCA SERNA CARRASCO

que falleció el día 15 de Agosto de 1924, a los 61 años de edad

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Su desconsolado esposo, don Aureliano Lozano Massó; hijos, don Aurelio, don José, doña Dolores y doña Concepción; hija política, doña Anselma Díaz Martínez; nieto, Paquito; hermanos, sobrinos, primos y demás parientes,

Al recordar a sus numerosos amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden a Dios el alma de la finada y se sirvan asistir al funeral, que tendrá lugar pasado mañana, viernes, a las diez, en la Rectoría de San José, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.
Albacete 12 de Agosto de 1925.

Todas las misas que se celebren dicho día en las Iglesias de esta capital, serán aplicadas en sufragio del alma de la finada.
El Excmo. señor Obispo de esta Diócesis ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Crónicas de Marruecos

(De nuestro redactor especial)

Lo único que han hecho los rebeldes.—Fue más el ruido que las nueces.—Los últimos sucesos.—¿Atacarán el frente español?.

«Y si lector dijeres ser comento, como me lo contaron te lo cuento». Y lo que cuento nos lo ha dicho un judío francófilo con ribetes de hispanismo.

—Los moros han probado las granadas de los aviones, y no les han gustado. Quisieron hacer un «teur de force» en las líneas francesas, y estas no se quebrantan. Lo único que han hecho ha sido copar algunos puestos avanzados, valiéndose de la sorpresa de los primeros días de ataque, y de estos puestos, sin embargo, han resistido muchos durante un par de meses, y algunos lograron salvar el asedio, y hoy se encuentran entre las filas de los combatientes que han de castigar la rebelión y la crueldad de los enemigos de Francia y España.

En efecto; fué más el ruido que las nueces. Los moritos alarmaron a la opinión de Europa, que, en algunas naciones no muy afectas a la política africana de españoles y franceses, vieron a través de cristales de aumento cuanto acontecía al Norte de Tazza, de Fez, y de Uzzan. Tuvimos ocasión de hablar con algunos marroquíes enemigos de Abd-el-Krim, y nos confirmaron en la idea que tenían de que el Sultán iba a perder muy pronto las tres ciudades mencionadas.

Nuestro judío comenta los últimos sucesos. Fuera del doloroso y trágico acontecimiento de Bu-Aix, en el que han debido fenecer la mitad o más de los defensores de la posición, últimamente—nos afirman—los moros rebeldes han iniciado un movimiento de retroceso hacia Beniurriaguél.

La unión de españoles y franceses por la línea fronteriza entre Alcazarquivir y Uzzan para el dominio del Sersar, mazió donde pretendían los rifeños hacer una base firme de operaciones, ha debido desmoralizar a estos.

Nos dice nuestro judío, que se muestra conocedor de lo que ocurre en el campo enemigo:

—Los moros preparaban una fuerte ofensiva desde hace tiempo sobre Uzzan. Han hecho para ello esfuerzos colosales. De nada les han ser-

vido. Los franceses, con su artillería, y los aviones, con el bombardeo aéreo sobre aduanas y concentraciones de contingentes moros, han escarmentado a estos. Sus sueños de conquistar Fez, se van desvaneciendo. Su futuro triunfo de entrar nada menos que en Marrakech, y después en Casablanca, no lo ven por parte alguna, y tienen ahora la idea de sostener en cuanto puedan sus líneas en la frontera de la zona de influencia francesa, y parece tratar de asaltar las posiciones españolas para romper el frente firme ideado por Primo de Rivera. Y la ofensiva a desarrollar en el frente francés, ante el lujo de fuerzas desplegadas por Francia, les ha hecho desistir de sus primeros intentos, y parece que la ofensiva se va a dirigir contra el frente español por el sector de Xauen, y quizás también por el de Melilla.

Es posible que tenga razón el semita. Pero ya es tarde, creemos, para que Abd-el-Krim, pueda emprender ofensivas de ninguna clase.

SANTIAGO JIMENEZ DEL REY
(Prohibida la reproducción).

Fez, Agosto 1925.

SUCESOS

AGRESIÓN

De Casas Ibáñez participan, que ha sido detenido por la benemérita el vecino José Herreros, como autor de lesiones en la cabeza, causadas con una horca de hierro, a su convecino Juan Gebrián Soriano, de 64 años, a consecuencia de cuestión surgida entre ambos sobre el arrendamiento de una finca propiedad del segundo.

El agresor ha sido puesto a disposición judicial.

NIÑO MALTRATADO

Se ha presentado una denuncia en la Inspección de Vigilancia, contra Jesús Espada Sarría, encargado de la custodia de las sillas del Parque, por haber dado un golpe con un bastón a un niño, hijo del cabo de Seguridad Pedro Ayuso, e insultar a la madre al llamarle la atención por su agresión al pequeño.

El asunto ha pasado al Juzgado municipal.

LA ÚLTIMA VOLUNTAD

Por Fernando Motilla, en nombre de Dolores Garro, domiciliada en la calle del Tinte, número 4, se ha manifestado en la Inspección de Vigilancia esta madrugada, que el esposo de Dolores, fallecido ayer, expresó en su última voluntad que no pasara a la casa su hermana María Merino Fuentes y su esposo

Arturo Navarro, que viven en la calle de los Gatos, 8.

Se añade en la denuncia, que estos desobedeciendo lo dispuesto por el finado, llegaron a la casa y la insultaron, indicando que, al salir el cadáver, le darían una paliza a su cuñada.

Con tal motivo se produjo un escándalo.

Interviene el Juzgado.

TAURINAS

Ha quedado definitivamente ultimado el cartel de las famosas corridas de toros de Feria.

Es como sigue:

Día 9 de Septiembre.—Seis escogidos toros de la acreditada ganadería de Albaserrada, para Sánchez Megías, Algabero, y Niño de la Palma.

Día 10.—Seis magníficos ejemplares de la famosa vacada de Moreno Santamaría, para Sánchez Megías, Litri y Niño de la Palma.

Día 11.—Seis elegidos toros de la acreditadísima ganadería de don José Luis y don Felipe Pablo Romero, para Sánchez Megías, Algabero y Litri.

El día 12 se celebrará una estupenda becerrada, que lidiarán los chicos de Bienvenida, dos criaturas que, según noticias, son dos verdaderos fenómenos como toreros.

Habiendo surgido dificultades, por el ganado, para el contrato de Chaves y Félix Rodríguez, el señor Tébar se encuentra en Madrid para ultimar el cartel de la novillada, y contratar a la vez a Marcial Lalanda para el día 6 de Septiembre en Murcia.

LOS DEPORTES

CICLISMO

La Sociedad deportiva «Albacete F. C.», está organizando una carrera ciclista para el día 9 de Septiembre por la mañana, y a la misma podrán concurrir cuantos aficionados lo deseen, que residan en esta provincia.

En estos momentos se están estudiando las bases de dicho concurso, y el lugar donde ha de efectuarse el recorrido es uno de los más pintorescos y fáciles.

Hay buen número y variedad de premios, consistentes en objetos de arte unos y otros en efectivo, donados todos por elementos oficiales y particulares de esta localidad.

Nos comunican de esta Sociedad organizadora, que ya se están recibiendo solicitudes, tanto de aspirantes a corredores como de casas interesadas en la presentación de bicicletas de marcas diferentes.

En la Secretaría del «Albacete F. C.», se reciben solicitudes y facilitan detalles para este concurso.

AYUNTAMIENTO

SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Ayer tarde, en segunda convocatoria, celebró sesión la Comisión permanente del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde señor Cuervas y con asistencia de los señores Carrilero, Gutiérrez, García Gómez y Más.

Aprobadas el acta de la sesión anterior y varias cuentas se trataron los siguientes asuntos que figuran en el

ORDEN DEL DIA

Instancia de don Juan Antonio Moreno Molina, solicitando una parcela en el cementerio, con destino a un panteón de familia. Se le concede a reserva de atenderse a las condiciones que determina la Comisión correspondiente.

Otra del Presidente del Circulo de Bellas Artes, solicitando se le cedan los Jardínillos de la Feria, para la celebración de una verbena. Conformes, pero con la limitación de que ha de verificarse en día distinto a las fechas ya señaladas por el Ayuntamiento, y con dos días de anticipación por lo menos, a las mismas.

Otra de doña Josefa Collado Roig, dueña de la casa Escuela de niñas del Salobral, solicitando aumento de alquiler. Queda para estudio de la Comisión.

Otra de Guirado y González S. A., solicitando ser dado de baja en el impuesto de rótulos que tenía fijado en Padre Romano 14, con informe en sentido de que se le deniegue. Así se acuerda.

Relación presentada por la Comisión de Música, para que quede constituida con arreglo a la misma. Aprobada.

Instancia de Isaías Alonso Ortiz, solicitando se le conceda autorización para establecer un pequeño comercio de venta de sellos de caucho y artículos grabados, en el cuarto bajo propiedad del Ayuntamiento, sito en la plaza de Gabriel Lodares sin número. Concedido.

Otra de don Jesús Leal Santoyo, solicitando la baja de un carruaje de lujo que vendió a don Gregorio Hernández García, y de don Francisco Vizcaino Culló, don Martín Bonal Alcaraz, don José Núñez Villalba, don Manuel Berro, y don Juan Francisco Rodenas, también interesando la baja por carruaje de su propiedad. Se acuerda de conformidad con el informe de la Comisión.

B. L. M. del Presidente del Club Cinegético, solicitando un premio para las tiradas de pichón que han de celebrarse durante la próxima Feria. Queda facultada la presidencia para fijar la cantidad.

Relación presentada por el decano de la Beneficencia médica municipal de los

servicios prestados por la Casa de Socorro en Julio último. Aprobada.

Instancias de obras de don Juan Montesinos Jiménez, don Tomás Martínez Casado, don Carlos Cuartero Jareño, don Pedro María Jiménez de Córdoba, don Antonio Lozano Lujan, don Andrés Rojas Rueda, don Segundino Nieto Pícazo, don Juan Cifuentes Lopez, don Anastasio Aparicio, don Enrique Mora, talla Ruescas, don Julián Medina, don Melquiades Felipe Sánchez, don Matías Sánchez Barbero, don Pedro Molina Lozano, don Máximo García Tejada y doña Antonia y doña Agueda González Leal. Se les autoriza como desean.

Otra del repostero del Casino Primitivo, solicitando licencia para instalar mesas en la fachada de dicho Circulo. Concedido.

Otra de don Ricardo Zafilla, para instalar un quiosco durante los días de Feria. También se le autoriza.

Otra de don Salvador Martínez, en solicitud de permiso para instalar un juego de barcas y dos toros en el Paseo de la Feria. Conformes.

Otra de don Andrés Quintanilla Giron, para dedicar al servicio público un automóvil de su propiedad. Es autorizado.

Se dá lectura a una carta del Director de la Banda municipal de Música de Madrid, don Ricardo Villa, aceptando la invitación que se le ha hecho para formar parte del Jurado, en el Certamen de bandas que organiza el Ayuntamiento para la próxima feria.

Es aprobado el programa para la feria del automóvil de ocasión, que ayer dimos a conocer a nuestros lectores.

Igualmente se toma acuerdo de anunciar un concurso para la adjudicación del suministro de sardinina y confetti, con destino a la fiesta de color, que se verificará en el Parque el día 13 de Septiembre próximo.

Por último se acuerda celebrar subasta para la venta de las basuras recogidas en las calles.

Y sin más asuntos, se levantó la sesión.

SESION EXTRAORDINARIA DEL PLENO

Terminada la anterior, se reunió en sesión extraordinaria el pleno de la Corporación municipal, presidiendo el Alcalde señor Cuervas, y con asistencia de los señores Carrilero, García Gómez, Gutiérrez, Más, Poveda, Ruiz, Cuéllar, Lopez Picazo, González Vera, Arcos, Nuñez, Rodríguez, Llorca, Toledo, Sarrión Cuesta y Sarrión Alarcón.

En ella se trataron los siguientes asuntos, únicos que figuraban en la convocatoria:

Oficio de don Jaime Belda presentando